



RÉPUBLIQUE
FRANÇAISE

Liberté
Égalité
Fraternité

ars
Agence Régionale de Santé
Nouvelle-Aquitaine

Les NOUVELLES

du tigre

ÉTÉ 2024



PAS DE QUARTIER
POUR LES
MOUSTIQUES



www.nouvelle-aquitaine.ars.sante.fr



Leurs témoignages & astuces

Dans le quartier St Martin, ils unissent leurs forces contre le moustique tigre

A Saint-Martin, le ras-le-bol des riverains face à l'invasion des moustiques tigres était tel qu'une véritable mobilisation a vu le jour. Les habitants ne pouvaient plus profiter de leurs jardins sans être assaillis. « Nous étions prisonniers de nos maisons et on se rejetait la faute les uns sur les autres. Jusqu'à ce que Patrick décide de prendre les choses en main » se souvient Paulette, 86 ans.

Objectif : retourner dans nos jardins !

Ainsi Patrick, un jardinier passionné de 48 ans, a organisé une réunion de quartier et a sensibilisé ses voisins sur les dangers des gîtes larvaires et comment les éliminer. « Il ne suffit pas de se plaindre, il faut agir et commencer par les gîtes en eau qu'on avait tous dans nos jardins » a-t-il déclaré.

L'initiative la plus touchante est celle de Nathan, un garçon de 6 ans, qui enfle chaque semaine son costume de super-héros pour éliminer l'eau dans tous les récipients et ses jouets. « Il veut protéger sa maman des piqûres », sourit Paulette.

Il fallait agir ensemble et être solidaires !

Chaque famille s'est engagée à vérifier tous les vendredis, ses balcons, ses jardins et les abords de leur domicile. Les voisins se sont organisés en équipes pour couvrir tout le quartier. « Nous nous entraînons pour nettoyer les gouttières ou mettre en place des astuces pour rendre inaccessibles aux moustiques les récipients de nos extérieurs qui pourraient retenir de l'eau », explique Mila 22 ans étudiante très impliquée dans la vie du quartier. Des ateliers éducatifs ont même été organisés pour les enfants. « L'éducation est la clé », affirme Paulette.

Les résultats ne se sont pas fait attendre : les piqûres ont diminué et les habitants ont retrouvé un peu de tranquillité. Saint-Martin est aujourd'hui un exemple inspirant de ce que peut accomplir une communauté soudée et proactive.

Yasmine Ars ■

« Eliminer les gîtes larvaires, le moyen de lutte le plus efficace ! »



1. Toutes les semaines, vider les contenants contenant de l'eau.



2. Couvrir les récupérateurs d'eau d'une moustiquaire et ranger les récipients potentiels.



3. Nettoyer les gouttières obstruées 1 fois par an.